



Sommaire

Page 2

Jeunes reporters
Ecole communale
Nos artistes
Quentin Van Belle
Laurence Baty

Page 3

La Gazette

Page 4

Agenda

ÉDITORIAL

Comment célébrer, fêter les 50 ans des Amis de Bousval ?

Une idée originale : réaliser 50 activités différentes

Cinquante, c'est beaucoup mais c'est un bel objectif, un objectif ambitieux. Peut-être d'ailleurs débordons-nous sur l'an prochain ?

Notre logo des 50 ans se veut la synthèse de la finalité de notre ASBL : susciter le débat (petits personnages) et la solidarité (mains entrecroisées), garder la mémoire du passé et des traditions du village (notre belle chapelle du Try-au-Chêne).



Nous espérons vous proposer bientôt un calendrier précis de ces 50 événements même si le covid a freiné notre organisation, notre enthousiasme et nos élans.

Nous pouvons toutefois déjà vous annoncer deux activités d'envergure.



Le 1^{er} mai à 16 h dans l'église de Bousval : Grand Concert de Gala qui réunira trois jeunes solistes du violon et du violoncelle. Ces trois artistes de très grand talent ont en commun de se préparer aux plus grands concours internationaux qui auront lieu au mois de mai : le Concours Reine Elisabeth 2022, dédié au violoncelle, le concours de violon Sibelius à Helsinki et le concours pour jeunes violonistes Joseph Micka en Tchéquie. Les solistes seront accompagnées par l'Orchestre de

la Fondation Baron Arthur Grumiaux placé sous la direction de Luc DEWEZ.

Un concert à ne pas manquer ! Entrée : 15 € - Moins de 12 ans : gratuit - De 12 à 25 ans et plus de 65 : 10 €. Réservations : adbousval@gmail.com - paiement sur le compte BE69 0680 3974 6078 des Amis de Bousval.

Nous voyons ici l'occasion de rappeler qu'il y a 50 ans, le premier concert organisé dans une église dans la région eut lieu à Bousval, à l'initiative de l'abbé Baillien, curé de la paroisse. Il avait compris qu'art, musique et spiritualité peuvent si bien s'unir.

Ce concert de musique de chambre fut donné par l'ensemble Lola Bobesco dont deux violoncellistes se sont ensuite installés à La Motte.

Notons aussi que Bousval fut au XVIII^e siècle le berceau d'une famille de musiciens : les Cupis de Camargo, descendants de Thierry Lejeune de La Baillerie, fondateur de la chapelle du Try-au-Chêne.

La seconde activité « Confidences en chansons » est un cabaret, nouveauté à Bousval.

Nous pourrons y applaudir Cécile Godart.

Les Amis de Bousval présentent :



CONFIDENCES
(en toute simplicité)

18 AVRIL
19h30

Par Cécile Godart

Entrée libre

Salle E165 165 avenue des Combattants 1470 Bousval
Bar et petite restauration sur place - ouverture des portes à 19h

En point d'orgue du jubilé des AdB : les fêtes de la Saint-Barthélemy et l'exposition artistique du dernier weekend d'août. Suite du programme dans le Bousvalien d'avril. POL

LES JEUNES REPORTERS

La vie à l'école communale

En primaire, la vie normale reprend doucement son cours et les étoiles brillent à nouveau dans les yeux de nos élèves. Les classes de primaire ont pu profiter d'activités sportives, comme l'initiation au tir à l'arc et ses nombreux défis avec une flèche et l'apprentissage d'une chorégraphie hip-hop, de quoi révéler une âme de danseur chez certains.

Le côté culturel refait surface également avec une sortie au théâtre « Le Monty ». De quoi s'évader dans le monde imaginaire l'espace d'une heure. Les élèves de 5^e et 6^e ont pu quant à eux poursuivre la création de leur herbier fantastique, en collaboration avec Anaëlle et Virginie, les deux bibliothécaires au top de la commune !

Des classes vertes sont également au programme de ce mois de mars. En pleine forêt, l'espace de 3 jours, toutes les classes primaires pourront vivre au grand air et profiter de la découverte des richesses de la nature, s'engager dans une course d'orientation et relever des challenges sportifs...



En maternelle, nous privilégions la communication, l'écoute, l'autonomie, le sens des responsabilités, la créativité, la coopération et l'entraide, et ce, dans une ambiance très familiale...

Les enfants ont tous un carnet de liaison dans lequel nous écrivons tous les jours ce que vos enfants vivent à l'école. Nous mettons un point d'honneur à connaître tous les enfants, leurs besoins spécifiques et leur évolution afin d'individualiser les apprentissages au sein de nos classes.

Chaque enfant est différent, nous respectons le rythme de chacun. Nous faisons en sorte de leur ouvrir un maximum de portes vers leur avenir ...

L'école maternelle de Bousval ...une petite école familiale où il fait bon « grandir » !

Madame Anne et Madame Stéphanie

LES ARTISTES DE CHEZ NOUS

Quentin Van Belle, photographe

Bousvalien, né en 1994, Quentin habite rue du Château, lieu propice à la photographie. Il est encore tout jeune quand André – son père, passionné de photo – lui offre une caméra pour filmer les chevreuils galopant derrière leur propriété. Après l'école primaire, les choses sérieuses commencent et priorité est alors donnée aux études.



Quentin devient bachelier en agronomie environnementale à la Haute école de la province de Namur (Hept – site de Ciney).

Il poursuit ses études en sciences à la Haute école Léonard de Vinci à Louvain-la-Neuve et, aujourd'hui, il enseigne les sciences au collège de la Providence à Champion.

Il s'investit dans le comité de gestion de la réserve naturelle de Genappe, lieu où l'on rencontre des oiseaux de nombreuses espèces.

Admiratif de nos paysages et de la faune locale, Quentin projette de découvrir d'autres horizons.

Ainsi, il a visité le Val d'Aoste et il envisage de parcourir la Suède à la recherche de nouveauté.

Après avoir travaillé avec un appareil Sony et un Canon reflex, il s'est offert un appareil Canon hybride et – très bonne affaire réalisée en France – un objectif de très belle qualité. Ce voyage, c'est avec son père qu'il a pu le faire ; celui-ci m'a confié le plaisir de ce temps passé avec son fils, à l'écoute de ses projets.

Beaucoup de modestie et de simplicité chez cet autodidacte. La photographie est pour lui une passion, un hobby qui n'ont rien à envier aux professionnels ; il a d'ailleurs remporté le grand prix 2021 du concours photo Agrinature, récompense qui lui laisse entrevoir une belle carrière dans ce milieu.



Il nous a proposé la très jolie photo de cette petite famille de renardeaux, malheureusement exterminée par une personne qui n'a pas compris que les animaux peuvent vivre en harmonie avec l'homme.

Comme son ami Antoine Jaumain, Quentin sera présent à la 50^e expo Saint-Barthélémy le dernier weekend d'août à Bousval. SHE

Laurence Baty, photographe

Née en 1979, Laurence est originaire de Braine-L'Alleud et, depuis 4 ans, réside à Bousval à La Motte, endroit propice à la réalisation de très beaux clichés. En 2002, diplômée en techniques de la photographie à l'INRACI, elle devient photographe indépendante spé-

cialisée en archéologie. De 2009 à 2017, elle est photographe au S.P.W. service archéologique.

En 2017, elle se tourne vers la photographie équine artistique. Ses modèles sont bien sûr les chevaux mais son projet artistique s'intéresse

surtout au duo, au couple femme-cheval. Elle veut capter le lien mystérieux qui unit la femme à son cheval et l'exprimer avec une touche de féerie ; le lieu et les accessoires choisis participent à l'invitation au voyage. Ce projet a abouti aux « Instants suspendus », livre magnifique richement illustré de photos exceptionnelles.



Voici une très belle photo prise dans nos campagnes, terrain de jeu d'un cheval et d'une artiste. D'autres lieux comme le château de Pallandt ou les ruines de l'abbaye de Villers-la-Ville sont pour Laurence des sources d'inspiration.

Elle utilise un Nikon B reflex pour nous offrir d'autres moments de rêve qu'elle présentera à l'exposition de la Saint-Barthélémy de Bousval en août 2022. A cette occasion, elle sera présente pour une séance de dédicace : un rendez-vous à ne pas manquer ! SHE

LA GAZETTE

La ferme Saint-Martin est à vendre

Située au centre de Bousval, avenue des Combattants, 31, datant de 1758, la ferme Saint-Martin est un véritable joyau architectural rural.

A ce titre, elle est inscrite à l'Inventaire du Patrimoine immobilier culturel (IPIC) de Wallonie. Sa description fait l'objet d'une notice détaillée sur le site de l'IPIC : lampspw.wallonie.be/dgo4/site_ipic/index.php/fiche/index?codeInt=25031-INV-0024-02. Dans « Les Fermes de Bousval » (2002 – pages 282 à 287), Gaston Braive raconte l'histoire de ce bâtiment en parallèle avec celle

du village. Il y a 20 ans, c'est dans la cour de la ferme que le CHAPG (cercle d'histoire de Genappe) et les AdB ont organisé la Journée du Patrimoine.



Omer Labarre, son dernier exploitant, quitte la ferme vers 1962-1963.

Celle-ci connaît plusieurs propriétaires successifs avant d'être acquise en 1987 par Mme Christine Volvert qui l'entretient comme un bijou, pour le plus grand plaisir des Bousvaliens et des passants curieux.

La ferme Saint-Martin est désormais à vendre.

L'immobilière Barnes en fait une description judicieuse :

« **Ferme Saint-Martin datant du 18^{ème} siècle, rénovée avec soin.**

Au cœur du village de Bousval, entourée d'un beau jardin de plus de 60 ares, Barnes Brabant vous présente cette magnifique ferme du XVIII^e siècle, rénovée à partir de 1987, et trônant fièrement au centre d'une cour en carré. L'ancienne ferme aux généreux volumes se compose de plusieurs parties : l'une servant d'habitation, les autres de granges aux nombreuses possibilités. Le corps de logis est entièrement aménagé dans le respect et l'amour de la pierre. L'habitation principale d'environ 341m², comprend de belles réceptions parquetées avec feu ouvert, une charmante cuisine, une salle à manger, un salon, un bar et une buanderie, 6 chambres et 1 salle de bains. Un jardin et une prairie viennent compléter ce bien de charme, bénéficiant d'une bonne localisation ».

Le site barnes-belgium.com présente 43 photos permettant de découvrir la ferme (extérieur et intérieur).

Plusieurs acquéreurs se sont déjà présentés.

La ville de Genappe a, entre autres, la responsabilité de la sauvegarde de cet immeuble remarquable. Ainsi, elle refuse un habitat groupé de plus de 4 ménages afin d'éviter des problèmes de parking et de circulation.

Comptons sur la créativité des urbanistes et des architectes pour trouver un modus vivendi permettant de dénicher des acheteurs qui feront vivre ce bâtiment avec autant de passion que Mme Volvert. Continuons donc la « prospection » afin que la vente de la ferme Saint-Martin se réalise dans l'intérêt de la population de

Bousval, du vendeur, des acquéreurs, de la ville de Genappe et la Région wallonne. POL

Fermeture du magasin La Bicyclette à Noirhat

Ouvert en septembre 2018 par un entrepreneur compétent et sa femme, le magasin subit la triste conséquence du covid, comme nous le dit le message suivant :

« Comme vous le savez, les délais pour se procurer des pièces vélo ainsi que des vélos deviennent de plus en plus longs : plus d'un an pour certaines pièces.

Il est impossible pour nous de continuer à travailler correctement et d'aider nos client(e)s dans de telles conditions. Pour cette raison, nous avons décidé de fermer définitivement La Bicyclette le 24 décembre.

Nous allons à présent nous concentrer sur d'autres projets, bien évidemment toujours en rapport avec le vélo.

Bien sûr, nous ne vous abandonnons pas... les services d'entretien continueront, **sur rendez-vous uniquement** : info@labicyclette.be – 0473 21 43 95 – [facebook la bicyclette](https://www.facebook.com/la.bicyclette). Merci de nous avoir fait confiance ».

Jérôme & Florence

Atelier de massage pour enfants et parents

Vous avez envie d'en savoir plus sur les mouvements de massage à réaliser avec votre enfant ? Il aime le contact et les massages ? Vous avez envie de partager un moment avec lui ?



Alors, cet atelier est pour vous.

Quand : dimanche 13 mars entre 15 h et 16 h 30.

Où : rue Haute, 11, Bousval.

Coût : 10 €/enfant (4 à 10 ans) – Inscription : alineperremans@gmail.com – 0496 04 47 99.

Activités et manifestations

Mars

6 **44^e Cross de Bousval**
Info : www.crossdebousval.be

9 **Collecte de sang**
17 h - 19 h 30 - Ecole communale

Avril

18 **Chasse aux œufs de Pâques**
15 h, Bois Balon
Confidences en chansons - Cabaret
19 h 30, av. Combattants, 165, Bousval
Voir page 2

Mai

1 **Handi-Rando**
10 h, départ salle omnisports
Grand concert de gala
Orchestre Arthur Grumiaux
16 h, église de Bousval, voir page 1